

Eglises



«AIMER C'EST ÊTRE HABITÉ. QUAND NOUS DESCENDONS DANS NOS PROFONDEURS, IL EST NORMAL QUE NOUS DÉCOUVRIONS UNE FORME DE PRÉSENCE.»

BERNARD UGEUX, prêtre, religieux, théologien.

GENS D'ÉGLISE

Un temps pas si ordinaire

VIE EN ÉGLISE Après l'Épiphanie commence le temps liturgique dit «ordinaire» jusqu'au début du Carême. L'est-il vraiment? Pointage sur ce qui y est proposé d'extraordinaire.



Durant le temps ordinaire, les ornements liturgiques sont de couleur verte. Et c'est une période riche en événements pour la communauté chrétienne. DR

Le terme «ordinaire» semble dévalorisant et s'oppose à la période des fêtes de début d'année liturgique. L'Avent, Noël et les mages nous ont mis le cœur en joie. Il convient désormais de revenir au rythme «normal», au travail, à l'école, en famille, en pastorale.

Plusieurs rendez-vous

Pourtant, la période depuis la galette des rois jusqu'au mercredi des cendres est balisée de rencontres hautes en couleurs. Mentionnons d'abord la fête du baptême du Christ, le 14 janvier, où beaucoup de paroisses rassemblent les baptisés de l'année écoulée et leurs familles pour les associer particulièrement à la figure de Jésus baptisé par Jean. Puis, c'est la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, du 18

janvier jusqu'à la conversion de saint Paul, le 25 janvier, avec son lot de célébrations œcuméni-

«La période depuis la galette des rois jusqu'au mercredi des cendres est balisée de rencontres hautes en couleurs.»

FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT

ques, placée en 2024 sous le thème de l'amour en communion (1 Corinthiens 13). Ensuite, le 3e dimanche de janvier, le

pape François a instauré la fête de la Parole de Dieu, dans une visée de partage avec nos frères et sœurs se réclamant de Jésus-Christ, pour qu'en notre Eglise la Bible trouve toujours davantage de place et soit scrutée chaque jour.

Sacrements

Les parcours sacramentels du pardon, de la première eucharistie et de la confirmation battent leur plein et préparent les enfants et les jeunes à vivre de la réconciliation, de l'action de grâce et de l'Esprit-Saint. Puis, quarante jours après la Nativité, c'est la Chandeleur au 2 février, commémoration de la présentation de Jésus au temple de Jérusalem comme lumière (chandelle) des nations, reconnu tel par les porte-

parole de l'Ancien Testament, les vieillards Syméon et Anne. Le premier dimanche de février, c'est la célébration de l'apostolat des laïcs, rappelant à tous les baptisé(e)s qu'ils sont disciples-missionnaires pour le monde. Quant aux catéchumènes (futurs baptisés) adultes, jeunes et enfants en âge de scolarité, ils découvrent le Christ avant de vivre «l'appel décisif» par l'évêque à la cathédrale, au premier dimanche de Carême, le 18 février. Bref, pas de quoi s'ennuyer dans cet «ordinaire» qui, avec Dieu, est toujours le moment favorable (2 Corinthiens 6,2) et où «l'extraordinaire» advient au détour du quotidien.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT, CURÉ DE SAVIÈSE

À PROPOS

Propos de poètes pour oser la nouvelle année



La poésie a moins vocation à nous abstraire du monde qu'à nous tenir, lucides et réalistes, face au monde; ou mieux, pleinement dans le monde, solidaires de son histoire, de ses grandeurs et de ses misères. La poésie permettant de prendre du recul, nous situe plutôt à l'aplomb du monde pour le simplifier et le sauver.

Ce que savent faire tous les enfants poètes. Ceux du Maroc au lendemain du séisme de septembre dernier et ceux de Gaza, qui se mettent à jouer du cerceau dans les décombres de leurs villages dévastés. Ce que fait le sculpteur poète en récupérant les restes d'une grenade éclatée pour habiller d'une superbe jupe la jeune fille heureuse de sauter à la corde. De la

guerre à la paix il y a l'espace de la poésie capable de réinventer le monde.

Ce que fait le moine poète qui observe dans le ciel de cette saison hivernale les étoiles qui grelottent dans le ciel. «Telle devrait être la condition habituelle de nos âmes, commente-t-il. Oui, telles devraient-elles être toujours: frileuses au Mystère et splendides de dénuement; d'autant plus lumineuses qu'elles ont moins de protection contre l'Infini.» Ce moine de Ligugé a lancé ses Etincelles par milliers. Je recueille délicatement celle-ci pour éclairer l'année qui s'ouvre: «La vérité seule fait silence: à faire semblant, l'on fait du bruit.» (François Cassingena-Trevedy, Etincelles).

•JEAN-MARIE LOVEY, ÉVÊQUE

ACTUALITÉS

SION

Célébrations à Valère



Dimanche 14 janvier, la messe à 11 heures à la basilique de Valère sera animée par l'ensemble Res Temporis. Les horaires habituels des célébrations sont les suivants: laudes à 8 h 40 et messe à 9 heures le samedi; messe à 11 heures le dimanche; vêpres à 18 h 10 et messe à 18 h 30 le lundi.

SION

Formation pour les visites de malades

Samedi 20 janvier de 14 à 17 heures à Notre-Dame du Silence (Sitterie 2, à Sion), le Service diocésain de la santé (SDS) organise une formation destinée aux visiteurs et visiteuses de malades à domicile. Sur le thème «Pratiquer la justice avec joie», José Mittaz parlera de la joie comme boussole intérieure appelée à orienter nos choix et nos actes. Inscriptions chez Eddy Travelletti, 027 329 18 34, ou par mail: pastorale.sante@cath-vs.org

SION

Journée de formation en diaconie

Samedi 20 janvier de 8 h 30 à 12 h 30 au Verso l'Alto (rue de Lausanne 69, à Sion), le Service diocésain de la diaconie (SDD) propose une matinée de formation à l'attention des personnes engagées dans les domaines de la diaconie et de la solidarité dans les paroisses. Avec pour thème «Quel est ce cœur brûlant qui anime ma diaconie?», des animations et des témoignages permettront de partager les expériences des participants. Inscriptions chez Pascal Tornay, 078 709 07 41, ou par mail: diaconie@cath-vs.org

SION

Le développement humain et spirituel de l'enfant

Mardi 23 janvier à 20 heures à Sion (Notre-Dame du Silence), Catherine Ulrich-Tapparel animera une soirée pour découvrir les dimensions du développement humain et spirituel de l'enfant, à partir de son expérience professionnelle en catéchèse et à la suite d'une enquête de terrain sur la catéchèse des 7-11 ans en Suisse romande. Mêlant psychologie et théologie, la soirée permettra également de s'approprier ces réflexions, en écho à la pratique des participants. Inscriptions jusqu'au 18 janvier auprès du Centre de catéchèse: 027 329 18 34 ou catechese@cath-vs.org ou www.catesion.com

MÉDITATION

Qui cherchons-nous?

Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient et leur dit: «Que cherchez-vous?» (Jn 1,38 trad. © AELF). Quand il s'agit de notre vie de foi, notre recherche profonde ne concerne pas quelque chose, mais bien QUELQU'UN. Nous ne sommes plus au stade des deux disciples qui aperçoivent Jésus pour la première fois. Car il nous a été rendu familier par le catéchisme, la lecture de la Bible, la liturgie et peut-être aussi par la prière en famille. Et pourtant, ce quelqu'un que nous cherchons ne se laisse pas saisir et semble même parfois se dérober à notre entendement. Comme il fait bon alors ouvrir l'Évangile et découvrir que pour nous aussi, il se retourne et nous voit quand nous aimerions savoir qui il est. Tendons alors l'oreille afin d'entendre sa voix nous inviter nous aussi à rester un peu auprès de lui. Puisse-nous à notre tour en sortir empressés de lui amener nos frères.

SR JACQUELINE LORETAN, SSM